



CULTURA Los 500 años de la vuelta al mundo, en el Archivo de Indias **P29**



EL VIAJERO Una ruta muy sabrosa por la costa de Bizkaia

Draghi lanza una batería de estímulos contra la recesión

El BCE reacciona al deterioro de la economía con tipos negativos y nuevas compras de deuda mientras reclama a los Gobiernos que actúen

L. DONCEL / J. S. GONZÁLEZ

Madrid

Próximo a abandonar el puesto, Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo (BCE), lanzó ayer una batería de medidas de estímulo con las que espera mitigar los temores a una recesión en

la zona euro. El banco ahonda en los tipos negativos al fijar en el -0,5% la tasa que cobra a la banca por sus depósitos, un recorte del 0,1%, y anunció que la etapa de intereses muy bajos va a prolongarse al menos hasta que la inflación se acerque al 2%. Además, la

institución retoma el programa de compra de deuda que abandonó hace nueve meses, por una cuantía de 20.000 millones de euros al mes, sin fecha de caducidad determinada. Draghi se impone así a los halcones del BCE, favorables a una política monetaria me-

nos expansiva, a la vista de la debilidad del crecimiento (con Alemania e Italia bordeando la recesión), los efectos de la guerra comercial entre EE UU y China y la creciente amenaza de un Brexit sin acuerdo.

PÁGINAS 42 Y 43

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

ADELANTO DE LAS MEMORIAS DE EDWARD SNOWDEN

Reivindicación del denunciante

El exanalista de la NSA reflexiona sobre la ética de quien revela secretos por interés público

EDWARD SNOWDEN

Un "soplón" o denunciante es una persona que, tras pasar por una dura experiencia, ha llegado a la conclusión de que su vida dentro de una institución se ha hecho incompatible con los principios desarrollados en el conjunto de la sociedad que está fuera de ella, y con la lealtad debida a dicha sociedad, cuestión por la que esa institución debería rendir cuentas. La persona es consciente de que no puede permanecer en la institución, y sabe además que la institución no se puede dismantelar. Sin embargo, considera que la institución sí podría reformarse, así que da el soplo para incorporar el factor de la presión pública. **PÁGINA 9**

La gota fría deja dos muertos y enormes destrozos en el este de España

Valencia, Alicante, Almería y Murcia siguen hoy en alerta máxima

F. BONO / R. BURGOS / V. TORRES

Ontinyent / Alicante / Madrid

Las lluvias torrenciales que cayeron ayer en el este de España causaron la muerte de dos hermanos en Caudete (Albacete), cortes de carreteras y de vías férreas, desalojos y enormes destrozos. La Unidad Militar de Emergencia (UME) fue movilizada para acudir a la localidad alicantina de Orihuela, donde cayeron 257 litros por metro cuadrado en 24 horas (algo menos de los 280 que caen de promedio en todo el año). En Ontinyent (Valencia) 40 personas debieron ser rescatadas de sus casas. **PÁGINA 20**



Varios de los evacuados en Ontinyent (Valencia), ayer. / MÓNICA TORRES

Los candidatos a liderar el SPD se lanzan al debate cara a cara con los afiliados

ANA CARBAJOSA, Erfurt

¿Debe el SPD romper con la CDU? ¿Cómo lograr la igualdad entre Este y Oeste? Estas son algunas de las preguntas que los militantes del Partido Socialdemócrata Alemán hacen estos días a los 14 aspirantes a presidir la formación. Los 23 debates previstos por todo el país entre unos y otros servirán para orientar a los afiliados, que elegirán líder en octubre. **PÁGINA 4**



Feijóo plantea un acuerdo PP-PSOE e Iglesias una coalición temporal

Vértigo en los partidos a cinco días de las consultas del Rey

La recta final del plazo para formar Gobierno o ir a elecciones anticipadas genera vértigo en los partidos y dio ayer lugar a movimientos en la izquierda y en la derecha. Por un lado, el presidente de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, abrió una brecha en el PP al plantear un pacto con el PSOE. "Sánchez tendría que decirle al PP: 'Le propongo una gran coali-

ción porque no me fio de Podemos", dijo Feijóo, quien contempló también la opción de un pacto de legislatura. Por otro lado, el líder de Unidas Podemos, Pablo Iglesias, contactó con Pedro Sánchez para proponerle una especie de coalición a prueba. Según la propuesta de Iglesias, la participación de su grupo en el Consejo de Ministros se comprometería solo

hasta la aprobación de los Presupuestos, con la opción de que Sánchez la rompa después si cree que no funciona sin perder el apoyo parlamentario. El presidente en funciones contestó que no se dan las condiciones para una coalición, tampoco con esta fórmula. La negociación sigue estancada a cinco días de las consultas abiertas por el Rey. **PÁGINAS 14 A 16**